

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

Desain yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Studi kasus adalah mengeksplorasi masalah asuhan Keperawatan Gawat Darurat Pemberian Intervensi Perawatan Jantung Pada Tn. M Dengan *Acute Coronary Syndrome (ACS)* Di Ruang *Intensive Cardiology Care Unit (ICCU)*.

3.1 Waktu dan tempat Penelitian

Penelitian dilaksanakan di ruang ICCU Rumah Sakit Umum Daerah (RSUD) kabupaten Malang. RSUD ini merupakan rumah sakit milik pemerintah provinsi Jawa Timur tipe kelas B pendidikan, yang berada di Kabupaten Malang, Provinsi Jawa Timur. Waktu penelitian dilaksanakan pada bulan Januari s/d Juli 2023. Pengajuan kasus dilakukan pada tanggal 2 January 2023 dari penulis kepada Pembimbing, kemudian pengajuan judul pada tanggal 17 Agustus 2023 dan penyelesaian laporan pada tanggal 23 Agustus 2023..

3.3 Setting Penelitian

Rumah Sakit Umum Daerah Kabupaten Malang ini merupakan salah satu institusi pelayanan kesehatan yang menyediakan pelayanan kesehatan perorangan dengan paripurna yang mengutamakan pengobatan serta pemulihan melalui peningkatan kesehatan dan pencegahan penyakit yang dilakukan melalui penyediaan pelayanan rawat inap, rawat jalan, gawat darurat dan tindakan medik.

Intensive Coronary Care Unit (ICCU) adalah unit perawatan intensif untuk penyakit jantung, terutama penyakit jantung koroner, serangan jantung, gangguan irama jantung yang berat, dan gagal jantung. Ruangan ini dikhususkan pada pasien yang membutuhkan penanganan intensif dan dijaga untuk tetap steril. Perbedaan dengan ruang *Intensive Care Unit (ICU)* adalah jika ruang *Intensive Care Unit (ICU)* adalah pelayanan intensif untuk pasien berpenyakit umum, maka *Intensive Coronary Care Unit (ICCU)* dikhususkan pada pasien dengan penyakit

jantung serta pembuluh darah. ICCU merupakan bagian dari Pusat Pelayanan Jantung dan Pembuluh Darah Primaya Hospital (<https://primayahospital.com/layanan/iccu/> diakses tanggal 22 Agustus 2023).

Jumlah pasien pada ruang ICCU RSUD Kabupaten Malang ini saat dilakukan penelitian yaitu ada lima pasien, dan untuk jumlah kunjungan hanya diperbolehkan satu keluarga masuk pada saat makan, hanya jika kondisi pasien memungkinkan bisa di kunjungi oleh keluarga. Jumlah Perawat pada ruang ICCU RSUD Kabupaten Malang ini yaitu berjumlah 12 Orang, Belum pernah dilakukan penelitian pada ruang ICCU RSUD Kabupaten Malang.

3.4 Subjek penelitian

Karena pendekatan penelitian yang dipilih dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif dengan strategi penelitian *case study research (CSR)* Subjek penelitian ini adalah Tn. M berusia 65 tahun, istri dari Tn. M bernama Ny. S berusia 59 tahun. Peneliti memilih Tn. M sebagai partisipan tersebut dikarenakan sesuai dengan kriteria subjek yang dibutuhkan oleh peneliti yaitu pasien dengan *Acute Coronary Syndrome (ACS)*.

3.5 Metode Pengumpulan data

Dalam studi kasus ini peneliti menggunakan teknik pengumpulan data dengan wawancara, observasi, dan studi dokumen (rekam medis). Wawancara merupakan alat re-checking atau pembuktian terhadap informasi atau keterangan yang diperoleh sebelumnya. Tujuan dari wawancara ini adalah untuk menemukan permasalahan secara lebih terbuka, dimana yang diwawancarai dimintai pendapat dan ide-idenya (Saryono & Anggraeni, 2011).

3.6 Metode Analisa Data

Pada studi ini peneliti menggunakan teknik analisis berupa deskriptif kualitatif dengan cara memfokuskan perhatian pada masalah yang kemudian dilakukan pemecahan masalah secara aktual sebagaimana penelitian dilaksanakan. Menurut (Moh Nazir, 2014) deskriptif kualitatif merupakan kondisi dimana peneliti menilai suatu objek peristiwa dengan

tujuan membuat sebuah deskriptif secara sistematis faktual dan aktual mengenai apa yang telah diteliti. Menurut (Sujdarwo, 2011) hasil data deskriptif dapat berupa tulisan atau lisan dari objek yang telah diamati. Data yang di dapat dapat berasal dari wawancara, observasi, dan dokumentasi sehingga peneliti mendapatkan jawaban dari permasalahan yang selama ini teliti dan kemudian dituangkan melalui sebuah tulisan yang kemudian dapat dibaca oleh orang lain.

3.7 Etika Penelitian

Penelitian dengan menggunakan manusia sebagai objek sehingga tidak boleh bertentangan dengan etika. Tujuan penelitian harus etis dalam arti hak responden harus dilindungi. Berikut hal-hal yang menjadi prinsip etis dalam penelitian ini

3.7.1 *Informed Consent*

Peneliti menjelaskan tujuan dari pengambilan data yang dilakukan dengan cara wawancara dan meminta persetujuan responden dengan cara mendatangi inform consent.

3.7.2 *Anonimity (Tanpa Nama)*

Peneliti bertanggung jawab untuk melindungi semua data yang dikumpulkan dengan cara menyamarkan identitas responden.